## El lavadero de Arzoz



En Lectura Fácil

## ¿Cómo es el lavadero?

No sabemos cuál es la fecha exacta en la que se construyó este lavadero. Creemos que fue alrededor del año 1738.

## Este es el lavadero de Arzoz:



El lavadero tiene las siguientes partes:

- Una fuente con un grifo de hierro.
   Por este grifo sale mucha agua en invierno y poca en verano.
- El agua de esta fuente cae en una zona que se llama pila o aska.
   Son como 2 rectángulos de piedra.
- Un canal pequeño de piedra que sale del aska
   y que transporta el agua.

Un depósito de agua que también se llama aljibe.
 Este aljibe está 9 metros por encima de la fuente.
 El agua que viene del regacho de San Gervás se acumula en este depósito.
 Un regacho es como un arroyo, es decir, un pequeño río.

 Una cubierta o tejado que cubre todas las partes del lavadero.
 Esta cubierta está reformada en el año 1977.

El agua de este lavadero se junta con otros regachos y acaba en el embalse de Alloz.

Hace muchos años,
las personas del pueblo lavaban aquí la ropa,
y luego las dejaban en los matorrales
que hay alrededor del lavadero
para que se secara.

## ¿Cómo llegaba el agua al pueblo de Arzoz?

Hace muchos años
las personas del pueblo
tenían que ir hasta un regacho
que se llama La Fuente
para coger agua.
Allí llenaban las garrafas de agua
y las llevaban hasta el pueblo.

En el año 1952 fue la primera vez que se hizo una obra para llevar el agua desde un manantial que había en el monte hasta un grifo en la plaza de Arzoz,

en la fachada de la casa Parroquial.

Así, las personas que vivían en el pueblo no tenían que ir con sus garrafas hasta el río para llevar el agua a sus casas.

